

日本共産党東京都議会議員団

文教委員会理事

# とや英津子 のニュースレター

TOYA ETSUKO Newsletter

●暮らしの相談は



へ



事務所：練馬区桜台1-6-11 TEL: 03-6324-8060

H P とや英津子 検索ください



## 都立 看護学校の授業料無償化を

共産党都議団  
が条例提案



条例提案の記者会見を行う共産党都議団 左から2人目が、  
とや英津子都議（24年3月7日）

都立看護専門学校は7カ所あり、都内の看護師養成に重要な役割を果たしています。授業料は、かつては無償でしたが、1986年度に有償化されました。

一方、都立大学では来年度から授業料を実質無償化する予定です。これは重要な前進ですが、都立看護学校の授業料は、無償化が予定されていません。

都立大学には看護学科もあり、今のままでは都立看護学校と都立大学の看護学科間に大きな格差が生じてしまします。

また高等教育の漸進的な無償化は、国際人権規約の定めでもあります。

私たちはそういう立場から、都の看護学校について無償化を実施する必要があると考え、授業料等を無償化する条例案を提出し実現に全力をあげています。

## 都庁舎などのプロジェクトマッピングに25億円 税金の無駄遣いを追及

予算特別  
委員会

共産党都議団の池川友一議員は3月12日の予算特別委員会で、24年度予算案で都庁舎など5カ所に映像を投影する事業に25・6億円の税金をつぎ込むことを追及しました。

### 指名停止中の電通関連企業に委託

しかも委託している2社は、五輪談合事件で指名停止中の電通と博報堂の関連企業で「抜け道を使ったと言わっても仕方がない」やり方だと批判しました。また、小池都知事が衆議院議員時代の2013年に電通から20万円、14年にも20万円の献金を受け取っていた事実を明らかにし、知事は否定できませんでした。

都庁の足元では毎週の食糧支援に700人もが並んでいます。光を当てるところが違います。光は都庁でなく都民の暮らしへあてるべきです。この税金の浪費を中止するようせまりました。



# 石神井公園、三宝寺池の自然保護を

2023年第4回都議会定例会で とや都議が文書質問提出



## 深井戸のポンプ故障で 一時深刻に

2018年に制定された「石神井公園、三宝寺池沼澤植物群落保存活用計画」では、植物を守るには1日1万トンの水量が必要とされています。しかし、昨年9月井戸ポンプの故障で池の水位が下がり深刻な事態になりました。ところが、新設のポンプは従来と同じ1日2160トンの能力で不十分なままでです。



## 井戸の増設で、貴重な自然を保護へ

「計画」どおり1万トンの水量を確保するため、ポンプの能力アップや、新しい井戸の建設などの対策が必要です。また三宝寺池の自然を保護する団体の声も良く聞き、貴重な植物と自然を守るよう求めました。都は、検討すると回答しました。



地下鉄大江戸線の  
大泉学園町方面へ

## 延伸見通しを質問

とや都議が文書質問

都営地下鉄大江戸線の延伸は、2016年に国の事業に位置づけられ、都も2022年2月事業化を進める路線としました。とや都議は、今後の見通しを2023年第3定で文書質問し、延伸予定地域の住民の悲願である地下鉄延伸の早期実施を求めました。

都は、今後「今年度実施する調査で…方向性などについて検討」と回答しました。

延伸については、まだまだ時間がかかることから大泉地域の交通不便の解消に向けては、地下鉄延伸待ちにせず、バス路線の新設などの対策が緊急に必要です。



## 小中学校の教員不足の解消を

共産党都議団  
が独自調査



記者会見を行う共産党都議団 真ん中が、  
とや英津子都議 (24年3月7日)

教員不足は深刻です。共産党都議団は、区市町村に対し実態の独自調査を行いました。その結果

- ①小学校の教員不足数は238人、都の発表の3倍にも  
主な原因は、産休育休代替教員の未確保人数の未計上です。
- ②特別支援学級・教室の教員不足は77人で、不足全体の3割も  
教員不足の際、通常学級への配置が優先されがちです。不足の238人の内77人、約3割が特別支援学級・教室でした。  
産休育休代替教員の正規化や、新規採用教員の確保が必要です。



● 内容は、上のQRコードをスマートフォンのカメラで読み取って下さい



## 夜間中学に専任の養護教諭などの配置を

2月16日、文教委員会での「東京都内の夜間中学校8校に専任の養護教諭を迅速に配置する陳情」に賛成する立場の、とや英津子都議質疑をパンフレットにまとめました。右のQRコードからご覧ください。

## スクールカウンセラーが安心して働ける環境を

小中高等学校、特別支援学校に配置されているスクールカウンセラーは、学校にとってなくてはならない専門職であることから、職場環境の改善を求める文書質問を2023年第4回定例会で提出しました。

その後、都は250人のスクールカウンセラーを年度末に雇止めすると発表し大問題になっています。

● 上の左のQRコードで読みます